Arbeiterbewegung im Oberaargau

Anlässlich der diesjährigen 1. Mai-Feier durfte die SP Roggwil den Roggwiler Dorfchronisten Simon Kuert als Referenten begrüssen. Simon Kuert berichtete uns spannendes über die Arbeiterbewegung im Oberaargau, über deren Entwicklung und insbesondere über die genau 100 Jahre zurückliegende Zeit des Landesstreiks.

Hätten Sie gewusst, dass die Arbeiterschaft im Oberaargau damals sehr kämpferisch war? Sogar das Elektrizitätswerk Wynau wurde lahmgelegt, um den Forderungen des Landesstreiks Nachdruck zu verleihen. Und die Obrigkeit schlug zurück! Militär wurde aufgeboten, zwar nicht im Oberaargau, aber doch relativ nahe schossen Schweizer Soldaten auf Schweizer Arbeiter. Wahrlich kein Ruhmesblatt! Auch im Oberaargau wurden streikende Arbeiter hart abgestraft. Ausgesperrt, der Stelle beraubt, ausgegrenzt. Und das wieso? Weil sie sich für Dinge einsetzten, die damals als revolutionär galten, welche heute aber völlig selbstverständlich sind: Das Proporzwahlrecht für den Nationalrat, das Frauenstimmrecht, eine AHV etc.

Simon Kuert verstand es, diese Geschichte mit packenden Worten und gut dokumentiert mit Fotos und anderen Materialien aus der Zeit näher zu bringen.

Umrahmt wurde unsere Feier traditionell von der Musikgesellschaft Roggwil MGR. Unser Parteipräsident Kurt Schönenberger – selber auch MGR-Musikant – würdigte diese Tatsache gebührend.

Marianne Burkhard Grossrätin!

Im letzten Roggwiler noch gratulierten wir Marianne Burkhard zu ihrem hervorragenden Resultat bei den Grossratswahlen, zum Erringen des ersten Ersatzplatzes.

Am 4. Mai dieses Jahres verstarb unser langjähriger SP-Nationalrat und ehemaliger Berner Stadtpräsident Alexander Tschäppät. Sein tragischer Tod mit 66 Jahren bringt es mit sich, dass sein Sitz im Nationalrat frei wird. Als Ersatzkandidat rutscht der Oberaargauer Grossrat Adrian Wüthrich nach. Und mit dieser Vakanz im Grossen Rat wird Marianne Burkhard neue Roggwiler SP-Grossrätin. Niemand wünscht sich, unter solchen Umständen in ein Amt zu kommen. Aber Ersatzkandidaten sind eben gerade dazu da, einzuspringen, wenn eine Lücke entsteht. Wir gratulieren deshalb unserem einzigen Oberaargauer Nationalrat Adrian Wüthrich von Herzen zu seinem Mandat. Und nicht minder herzlich wünschen wir Marianne Burkhard für die Wahrnehmung ihrer neuen, anspruchsvollen Aufgabe als Berner Grossrätin viel Erfolg!

Begegnungscafé Roggwil

Seit 2015 gibt es in unserem Dorf Roggwil die Gruppe zäme-läbe. Die Gruppe setzt sich für den Austausch zwischen Menschen unterschiedlicher Herkunft ein und fördert mit diversen Angeboten Migrantinnen und Migranten. Ab 2016 wurde in der Gruppe zäme-läbe ein wöchentlicher Deutschkurs, mit freiwilligen Helfern und Helferinnen, ins Leben gerufen.

Uns liegt das Wohl der Migrantinnen und Migranten am Herzen. Das neue Projekt der Gruppe zäme-läbe ist das Begegnungscafé. Dieses findet ab dem 15. Mai 2018 einmal pro Monat von 09.00 Uhr bis 11.00 Uhr statt und ermöglicht während zwei Stunden des Zusammenkommens unterschiedlichster Kulturen. Diverse kleine Köstlichkeiten wie Gebäck mit Kaffee und Tee sowie Getränke auch für die ganz Kleinen, laden Jung und Alt zum Geniessen, Verweilen und Spielen ein.

Amita Heiniger und Norma Bürgin haben das Begegnungscafé, lanciert. Als Veranstaltungsort dient das reformierte Kirchgemeindehaus Roggwil.

Wir freuen uns auf Ihren Besuch!

Gruppe zäme-läbe

Veranstaltungsdaten 2018

- ❖ Samstag 02. Juni 2018 von 14.00 Uhr bis 17.00 Uhr
- ❖ Dienstag 12. Juni 2018 von 09.00 Uhr bis 11.00 Uhr
- ❖ Dienstag 04. September 2018 START (probeweise von 18.00 Uhr bis 20.00 Uhr)
- ❖ Dienstag 16. Oktober 2018 von 09.00 Uhr bis 11.00 Uhr
- ❖ Dienstag 13. November 2018 von 09.00 Uhr bis 11.00 Uhr
- ❖ Dienstag 11. Dezember 2018 von 09.00 Uhr bis 11.00 Uhr

Freundliche Grüsse SP Roggwil